



Adiós a las mascarillas.

Por **pandemia Covid:**

Autoridad Sanitaria explicó los cambios en los protocolos

Pág. 5

Para el **post fiestas patrias:**

DAEM reconoce que presentaron tarde solicitud de receso

Pág. 3

De **09:00 a 18:00 horas:**

Mañana eligen nueva directiva Junta de Vecinos Algarrobal

Pág. 6

LOS ANDES

Trasandino jugará el sábado su último partido como local

Pág. 10

Asegura **Bairo Riveros:**

Unión San Felipe irá a Calama con la ambición de sumar

Pág. 10

'**Orejona Express**':

Definidos los cupos para todas las asociaciones del valle de Aconcagua

Pág. 12

Tres siniestros el **miércoles:**

Bomberos advierte complejo futuro por incendios forestales

Pág. 8

Afortunadamente no hubo heridos de gravedad

Fuego destruye totalmente una vivienda sólida

Se desconocen causas del incendio ya que el inmueble se encontraba sin moradores a la hora del siniestro

Pág. 9



FUEGO DEVASTADOR.- Totalmente destruida por el fuego resultó una vivienda construida de material mixto, es decir parte sólido y parte material ligero, en calle Manuel Rodríguez con Callejón Urquieta en la comuna de Santa María. El siniestro se registró este día miércoles en la tarde y en el lugar debieron trabajar las tres compañías de Bomberos más camiones aljibes para combatir el incendio. Afortunadamente no se registraron heridos de gravedad, aunque sí se hizo presente el SAMU para revisar el estado de salud del propietario de la casa, quien fue dado de alta en el mismo lugar, sin necesidad de traslado.

El 2 de octubre es **procesión con huasos y bailes chinos:** Pág. 7

Con Novena inicia hoy celebración de los 60 años de la Parroquia Andacollo

Cristianos para el Siglo XXI



Hay tanto que aprender...

■ **Roberto Carrandi M.**

Llevamos 2.000 años de historia y deberíamos saber bastante, pero nos falta tanto que aprender, claro que en honor a la verdad, ni sabios ni ignorantes...

Como cristianos pensamos que toda la verdad del mundo está en la Biblia y en los evangelios fundamentalmente. Claro ahí está nuestra verdad, pero la verdad de los otros, ¿dónde está? Debemos dejar de pensar que todos deben creer lo que yo creo y hacer lo que yo hago. Hay otros que no creen lo que yo creo y no hacen lo que yo hago e igual hacen el bien. Lo que acabo decir es muy simple, pero difícil de llevar a la práctica.

Pero el Maestro

nos enseña a no ser cortos de mente y corazón. Juan le dice: «Maestro, vimos a uno que expulsa demonios en tu nombre y tratamos de impedírselo, porque no está con nosotros». Jesús responde: «No se lo impidan. Quien no está en contra de ustedes, está con ustedes». Esto lo dijo hace 2.000 años, pero nosotros todavía seguimos creyendo que tenemos 'la exclusiva', y claro esto nos ha llevado a la intolerancia, a la condenación a quien no dice, hace o cree lo que yo.

La tolerancia no es en absoluto dejar los valores propios y dejar de dar testimonio donde sea y como sea, pero sin desde-

ñar la verdad del otro, pues en ella siempre hay algo de verdad, pues nosotros como seres humanos y cristianos tampoco tenemos la verdad absoluta. Y esto no es pecar de ingenuo o asopado, sino ver la realidad tal cual se nos presenta y de ahí intentar, con el testimonio, su transformación. No es la condena del otro el camino que nos mostró el Maestro, es la tolerancia, el respeto y aunque suene siútico, el amor el semejante, pero no como slogan, sino que se traduzca en algo real. Y no es por nada, pero yo creo que por ahí va la cosa...

La corona cambió la cabeza

■ **Fernando Montenegro, Caballito Blanco (Payador)**

Se fue la Reina Isabel y dejó la monarquía setenta años la corona que de ahí no se movía.

Jovencita vino a Chile y la recibió don 'Lalo' anduvo por varias partes dejó un auto de regalo.



Ahora cambió la cabeza pero llega otro viejo pueda ser que sea un rey y que siga los consejos.

Chile con el Reino Unido tienen razones muy finas como la dama de hierro y el tema de las Malvinas.

La reina fue muy astuta y supo bien gobernar aunque tuvo revueltas en su vida familiar.

Los vecinos de Argentina en mala hora les toca la rabia con don 'Augusto' no se les quita la bronca.

Estas familias reales son tesoros verdaderos los secretos no se ven se tapan con el dinero.

La reina en todo el mundo tuvo buena relación su muerte fue muy sentida en esta generación.

Los pueblos y las colonias componen el Reino Unido la lloraron con razón estaban agradecidos.

Al fin queridos lectores cogollito de laurel una dulce despedida para la reina Isabel.

Alergias primaverales: ¿Cómo nos puede ayudar la alimentación?

Esta semana llegó la primavera. Y si bien son muchos quienes la disfrutan, otros comienzan a sentir los síntomas derivados de las alergias, tan comunes en esta época. La congestión nasal, los constantes estornudos y las dificultades para respirar son solo algunas señales con las que nuestro cuerpo nos comunica que algo no anda del todo bien.

Es cierto que la mayoría de quienes sufren dichas molestias ya las tienen identificadas y cuentan con protocolos para enfrentarlas, sin embargo, siempre es una buena opción complementar los métodos tradicionales con la ayuda de la alimentación.

Existen componentes de algunos alimentos que nos pueden ayudar a aminorar los síntomas de inflamación, como por ejemplo la quercetina, que la encontramos en la cebolla y la manzana, y la bromalina que está

• **La cebolla, la manzana y la piña pueden ser buenos aliados al momento de complementar tratamientos contra las alergias. Es importante, en todo caso, que cualquier tratamiento se lleve a cabo bajo supervisión médica.**

presenta en la piña. Ambos son antioxidantes y cuentan con una acción antihistamínica.

También es importante tener en cuenta los alimentos ricos en vitamina C, pues favorecen la respuesta antiinflamatoria, además de fortalecer el sistema inmune.

En cuanto a los lácteos, tienen un factor que hace aumentar los niveles de mucosidad, por eso en personas con asma o cuando hay resfrios prolongados e incluso alergias severas, se reduce este grupo de alimentos. Por supuesto, siempre depende de varios factores, entre ellos el estado nutricional, patologías de base, suplementación requerida, entre otros.

Es recomendable incorporar alimentos

que contienen elementos antiinflamatorios, tales como tomate, piña, manzana verde, cebolla, ajo, jengibre, cúrcuma, té verde, hierbas como la manzanilla, menta, té de rooibos, entre otros.

Finalmente, hay que comprender que no existe una fórmula mágica ni general para todos. Cada persona es un caso único, por lo tanto, lo que le pueda hacer bien a unos, no necesariamente podrá utilizarse en otros. Lo esencial es estar controlado bajo supervisión médica y con los medicamentos que corresponden a cada caso de alergia, pues la alimentación actúa como complemento al tratamiento.

**por Bárbara Flores
Nutricionista de
Edenred**

LAS OPINIONES VERTIDAS EN ESTE ESPACIO SON DE EXCLUSIVA RESPONSABILIDAD DE QUIENES LAS EMITEN, Y NO REPRESENTAN NECESARIAMENTE EL PENSAMIENTO DE DIARIO "EL TRABAJO"

INDICADORES

IVP	Fecha	Valor	UF	Fecha	Valor
23/09/2022		34.683,79	23/09/2022		34.163,01
24/09/2022		34.698,72	24/09/2022		34.176,59
25/09/2022		34.713,66	25/09/2022		34.190,18

UTM Septiembre – 2022: 59.595



EL TRABAJO
el diario del valle de Aconcagua

FUNDADO EL 24 DE FEBRERO DE 1929

Salinas 348 • Fono: 34 2 34 31 70 • San Felipe
Web: www.eltrabajo.cl • e-mail: diarioeltrabajo@gmail.com

Director: Marco Antonio Juri Ceballos
Impreso en los talleres de Diario El Trabajo

DAEM reconoce que presentaron tarde solicitud de receso tras fiestas patrias

La Dirección de Administración de Educación Municipal (DAEM) de San Felipe, salió al paso de la molestia y las críticas emitidas por la Asociación de Funcionarios de la Educación de San Felipe (AFESAN), por no contar con días de receso post fiestas patrias. En su momento, desde el gremio señalaron que esto se debió a una solicitud presentada en forma tardía por parte de la DAEM, cuestión que reconocieron desde esta

misma entidad. Fue la directora de la educación municipal, **Natalia Leiva**, quien explicó lo ocurrido, indicando que la decisión final que rechazó esta petición se tomó desde el nivel central. En este sentido, Leiva señaló que «*nosotros habíamos acordado con algunos gremios de la educación lo que se refiere con este receso, desafortunadamente no fue otorgado para San Felipe. Hay unas decisiones ministeriales que no*

• **Desde la Dirección de Educación Municipal se refirieron a la molestia planteada por la Asociación de Funcionarios de la Educación por no contar con estos días libres.-**

competen ni siquiera a la Seremi, dentro de estas los recesos pedagógicos están establecidos bajo cierto margen, nosotros lo solicitamos, pero no fue autorizado desde el nivel de la Seremi de Educación».

En esta misma línea, la directora de la DAEM expuso que «*también se consultó, se*

conversó con ella (Seremi), dio las excusas y razones por las que este receso no fue dado, que fue rechazado en definitiva, y desde ahí que hemos tenido conversaciones con el colegio de profesores, con las asociaciones y asistentes de la educación, y en donde nos comprometemos con ellos a realizar un trabajo para llegar a un acuerdo de poder lograr descomprimir el trabajo que están llevando a cabo los profesores y profesoras en



Natalia Leiva, directora de la DAEM de San Felipe.

nuestras escuelas».

Respecto de la solicitud tardía que presentó la DAEM, Natalia Leiva indicó que «*nosotros lo realizamos en el mes de agosto, desde eso uno aprende y el próximo año lo solicitaremos en el mes de marzo para tener todo esto dentro del calendario escolar.*

«No hay una fecha

indicada como 10 días antes o en marzo, sino que esto se va dando y según algunas directrices que se entregan a nivel central es que se rechaza. Las gestiones se realizaron con el tiempo que se debían, después la Seremi establece una fecha de corte, pero eso lo establecen desde el nivel central», cerró la directora.

Día Mundial del Perro Adoptado: Lo que debe evaluar Antes de adoptar una mascota

Hoy se celebra el **Día Mundial del Perro Adoptado**. Con el fin de promover la tenencia responsable y los cuidados pertinentes para su bienestar, es necesario tener algunas consideraciones presentes antes de adoptar un canino:

Compromiso a largo plazo. Un perro puede vivir de 12 a 17 años, según su tamaño, raza y cuidados. Es necesario tener claro al momento de la adopción que, de ahora en adelante, será un miembro más de la familia.

Los gastos que im-

plica. El costo total varía dependiendo de la edad de la mascota, raza, etc. Sin embargo, se debe considerar todo lo necesario para asegurarle su salud: visitas al médico veterinario, vacunación, esterilización, desparasitación interna y externa, accesorios, juguetes, alimento, estética y tratamiento, en caso de alguna enfermedad.

Dedicación y tiempo. Existen actividades que dependen exclusivamente del responsable de la mascota. Es fundamental destinar un

par de horas al día para pasear con nuestros perros, jugar, bañarlos y cumplir con las visitas al veterinario.

Adaptar la casa a la mascota. Consiste en crear un espacio seguro para el perro, de manera que no tenga acceso a productos tóxicos (incluyendo algunas plantas decorativas), juguetes pequeños y objetos delicados.

Acuerdo familiar. Antes de adoptar es necesario llegar a un acuerdo con todos aquellos que van a convivir con la mascota.

EL TIEMPO

Fuente: Dirección Meteorológica de Chile

Día	Min Max	Madrugada	Mañana	Tarde	Noche
viernes 23	4° 23°	Despejado variando a nublado	Nublado	Nublado	Nubosidad parcial
sábado 24	7° 16°	Nublado	Nublado y chubascos aislados	Nublado y chubascos aislados	Nublado
domingo 25	6° 21°	Nublado	Nublado	Nublado variando a nubosidad parcial	Nubosidad parcial
lunes 26	5° 20°	Nubosidad parcial variando a nublado	Nublado	Nublado	Nublado
martes 27	4° 23°	Nubosidad parcial	Nubosidad parcial	Despejado	Despejado

Condorito



Vecinos de villa Cumbres de Calle Larga firman escrituras de sus casas

Gran emoción viven por estos días las y los vecinos de las 352 viviendas que conforman villa Cumbres de Calle Larga. Tal como se había presupuestado, durante esta semana comenzó el proceso de firma de escrituras de las casas, trámite con el que comienza a formalizarse el traspaso de las propiedades a cada uno de ellos.

Presente en este proce-

• **Con este trámite comienza a formalizarse el traspaso de las propiedades a cada uno de ellos.-**

so estuvo la alcaldesa **Dina González Alfaro**, quien destacó la importancia de la firma de las escrituras de las viviendas que fueron entregadas en febrero de 2021.

«Estamos cerrando un ciclo con las y los vecinos de villa Cumbres de

Calle Larga, quienes están firmando sus escrituras, las que posteriormente serán entregadas al Serviu y posteriormente se realizarán otras inscripciones para posteriormente ser inscritas en el Conservador de Bienes Raíces, lo que le dará propiedad definitivamente a todas las familias. Esta es una tremenda emoción para todas las familias a quienes les costó muchísimo tener sus casas, hubo comités que funcionaron durante veinte años, es por eso la importancia de este proceso que hoy se realiza».

Katherinne Ponce, vecina de villa Cumbres de Calle Larga, manifestó su emoción luego de firmar la escritura de su vivienda.

«Hace años que estábamos esperando esto, ahora ya firmamos las escrituras y así se está ter-



Firmadas las escrituras, éstas serán posteriormente inscritas en el Conservador de Bienes Raíces.

minando todo este proceso. Comencé a participar en un comité hace más o menos quince años, por eso es que me emociona mucho que estemos firmando las escrituras».

Opinión similar tuvo **Felipe Delgado Osorio**, vecino del sector.

«Estoy orgulloso de tener mi casa. Estuve como doce años esperando que saliera mi casa... luche por años por tener mi casita y ahora estoy muy feliz con esta firma de escrituras».

Camila Nieto, encargada de la Oficina de Vivienda de la Municipalidad de Calle Larga, manifestó que tras la firma de las escrituras, se continuará trabajando de la mano de las y los vecinos de la villa.

«Como Oficina de Vivienda promoveremos la oferta del Ministerio de Vivienda, es por eso que los apoyaremos en la postulación a mejoramientos de sus viviendas, colectores solares, ampliaciones, entre otros».



Presente en este proceso estuvo la alcaldesa Dina González Alfaro, quien destacó la importancia de la firma de las escrituras de las viviendas que fueron entregadas en febrero de 2021.

En Los Andes se retoman los viajes recreativos para las personas mayores

• **Gracias a recursos provenientes del Servicio Nacional de Turismo, Sernatur y gestionados por la Oficina de Personas Mayores de la Municipalidad de Los Andes.-**

Luego de dos años se retomaron los paseos recreativos para los clubes de personas mayores. En este contexto, 40 personas de Los Andes que pertenecen a los programas Ciudades Amigables y Vínculos, dependiente de la Oficina de las Personas Mayores de la Municipalidad de Los Andes, participaron de un viaje recreacional a un

centro turístico que está ubicado en la ciudad de Olmué.

El principal objetivo de estos paseos es estrechar vínculos entre los participantes, muchos de los cuales viven solos y no cuentan con red de apoyo, y la mayoría no tiene la posibilidad de hacer un viaje de esparcimiento. Durante tres días y dos noches, las personas mayores participaron de talleres, juegos lúdicos, paseo por el entorno y disfrutar de estos días de descanso.

El alcalde **Manuel Rivera** los despidió antes de la partida al momento de salir de viaje, manifestan-



Un total de 40 adultos mayores de Los Andes participaron de este viaje recreacional a un centro turístico en Olmué.

do que esta es una instancia muy importante, considerando que durante dos años no se han podido realizar actividades producto de la pandemia.

José Luis Pozas, en-

cargado de la Oficina de las Personas Mayores, señaló que «este viaje fue posible gracias a las gestiones realizadas con el Servicio Nacional de Turismo, Sernatur, quienes

aportaron con recursos para que este grupo de 40 personas mayores disfrutaran de algunos días primaverales en esta hermosa ciudad de Olmué».

REZA

Nueve Avemarías durante nueve días seguidos. Pide tres deseos, uno de negocios y dos imposibles; al noveno día publica este aviso y tus deseos se cumplirán aunque no lo creas.

F.M.

Autoridad Sanitaria explicó cambios en los protocolos por pandemia Covid

Tras los anuncios realizados por el Ministerio de Salud por los nuevos protocolos en el manejo de la pandemia, el jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua, **Mario Méndez**, explicó cada uno de ellos, sobre todo lo que concierne al uso de la mascarilla que ya no será totalmente obligatorio.

Elemento de protección que igualmente será exigible en todos los recintos de salud, ya sean públicos o privados, y recomendables en espacios como el del transporte público. Además, el pase de movilidad ya quedará nulo, así como también los aforos

• Uso de mascarilla será obligatorio en recintos de salud, y recomendable en el transporte público y privado.-

para eventos o el comercio. Méndez sostuvo que «nuestra Ministra de Salud hizo oficial una modificación en plan sigamos cuidándonos, en donde a partir del 1 de octubre tendrá todas estas novedades y que están fundamentadas en los buenos resultados en la reducción de casos de Covid 19 y de fallecidos, además de los buenos índices de vacunación que hemos tenido a nivel nacional».

Respecto del tema de la mascarilla y sus usos, el

jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua indicó que «el uso de la mascarilla será exigible en los establecimientos de salud, y recomendado en algunos espacios confinados como el transporte público y privado, y también respecto de aquellas personas que tengan cuadros respiratorios, es recomendable que sigan utilizando la mascarilla».

«Sin ser obligatorio, se recomienda que las personas usen mascarilla en el transporte o en un ambiente cerrado, se recomienda, pero ya no es obligatorio», agregó Méndez.

Por su parte y respecto del pase de movilidad, Mario Méndez señaló que este «ya no es exigible, el pase de movilidad a partir de la misma fecha (1 de octubre), y también los aforos con carácter sanitario ya no serán exigibles».

Asimismo, precisó que «es importante señalar que la vacunación va a ser concentrada desde el pri-



Pese a que los cambios involucran el fin a las mascarillas, su uso continúa siendo recomendado y en algunos casos obligatorio.

mero de octubre en adelante hacia aquellas personas que tengan enfermedades base y también aquellas personas de más de 60 años, esa es la lógica principal».

En este mismo contexto, el proceso de inoculación que será bivalente, es decir, tanto para la protección del Covid 19 propiamente tal y su variante Ómicron, comenzará con los denominados grupos de riesgo y se espera ir avanzando con la población en general.

«Lo que se ha planteado es que las vacunaciones van a seguir. Las personas que no han completado su plan, sigan haciéndolo, hay una brecha importante de personas que no se han vacunado, la propuesta es que lo hagan; es importante por-

que al tener el plan completo, evidentemente reducimos la gravedad de la enfermedad», manifestó.

«La vacunación bivalente estará contrada en los grupos de riesgo, si se va a hacer una pesquisa especial en estas personas y se va a combinar a que estén vacunados. Las otras personas podrán acceder a la vacunación tal cual se ha planteado hasta el momento», añadió Mario Méndez.

Cambios a los protocolos sanitarios que de igual manera contemplan la mantención de lo que ha sido la trazabilidad y aislamiento de los casos positivos. «Se va a continuar con la trazabilidad y el testeo, seguirán los programas, estos aspectos que se plantean como la mascarilla o pase de movilidad, afectan a las personas, pero los dispositivos de salud continuarán, control de fronteras, aislamiento, trazabilidad y el manejo de los pacientes», explicó el jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua.

Finalmente, Mario Méndez comentó que «esos son los aspectos más importantes que establecen la vuelta a situaciones normales, nos habíamos acostumbrado a una serie de elementos que ya no serán obligatorios, estableciéndose las medidas del autocuidado y la ventilación como elementos importantes para poder cuidarse en esta nueva etapa que vamos a enfrentar».



Mario Méndez, jefe de la Autoridad Sanitaria de Aconcagua.



NUEVO PLAN ANUAL BÁSICO

Acceso diario a Edición JPG durante todo un año

\$ 10.000.-

SUSCRÍBETE

Un merecido reconocimiento a nuestros fieles lectores que nos prefieren día a día...

Desde las 09:00 a las 18:00 horas:

Mañana se efectúa elección nueva directiva Junta de Vecinos Algarrobal

Mañana sábado 24 de septiembre, a partir de las 09:00 de la mañana y hasta las 18:00 horas, en la sede comunitaria de la Junta de Vecinos Algarrobal se estará realizando la elección de una nueva directiva.

La información la dio a conocer la actual presidenta **Andrea Quijanes**, quien en conversación con nuestro medio dijo que están con hartas expectativas porque les ha costado realizar este acto eleccionario debido a que no conseguían la cantidad de candidatos necesaria; «siempre nos faltaban, deben ser mínimos seis porque quedan tres en el puesto como titulares y tres suplentes de los mismos. Nos costó por el tema de la pandemia que no podíamos hacer reuniones, y finalmente llegamos a esta lista de siete personas y esperamos que venga la mayor cantidad posible de personas a votar, esa es la idea», dice Andrea Quijanes.

- Porque eso le

da mayor validez y respaldo a la nueva directiva.

- Claro, representar a la mayor cantidad de vecinos, esa es la idea que tenemos para estas elecciones del sábado 24.

- ¿Tiene los nombres de los candidatos para que le gente de Algarrobal los conozca?

- Sí, **Fabiola Alcayaga Orrego, Carla Galaz Figueroa, Alejandra González Lara, José Henríquez Barrera, Myriam Leris Urrutia, Angelia López Llanquitrue y Marilyn Salas Salas**, esos son los siete candidatos que tenemos.

Explicó que en esta ocasión decidió no ir a la reelección «para darle otros aires a la junta de vecinos, nuevas ideas quizás, así es que yo creo que era el momento de dar un paso al costado», señala.

- ¿Cómo se va a realizar en la práctica esta elección, desde qué hora hasta qué hora y

en qué lugar?

- Es en la sede comunitaria de la junta de vecinos, desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde, en horario continuado. Van a estar las niñas de la Comisión Electoral turnándose para que la gente pueda ir a votar tranquilamente, sólo deben marcar una opción en el voto, deben venir con mascarilla y traer su carné de identidad para verificar que están inscritos en el libro de registro de socios. Esas serían las condiciones.

- Eso es importante, estar inscrito en el registro de socios.

- Exactamente, si no está inscrito, lamentablemente no tiene derecho a voto. Tenemos 360 socios anotados al momento y esperamos que venga la mayor cantidad a votar ese día, o sea hago un llamado para que la gente venga, es importante tener la directiva al día porque se necesitan muchas cosas siempre en una comunidad, tienen muchas cosas

pendientes y con directivas vencidas no se puede hacer nada lamentablemente.

- Sí, eso es sumamente importante porque conversamos con la presidenta de la UNCO, Ruth Delgado, y dijo que había muchas directivas de juntas de vecinos que no estaban vigentes o inactivas.

- Sí, en el fondo es como si estamos con directivas vencidas, es como que no representamos a la comunidad ante el municipio, ante las autoridades, ese es el tema.

- ¿Estas siete personas hacen campaña, hay algún listado, fotos en algunos sectores?

- Mire, en la mayoría de los negocios acá de Algarrobal están las fotos con el nombre y ellos mismos por redes sociales, algunos propusieron ideas para que la gente vote por ellos; otros han hecho un puerta a puerta por lo que sé, otros han con-



La actual presidenta de Algarrobal, Andrea Quijanes, reconoció que no quiso ir a la reelección.

versado con amistades, en el fondo todos han hecho un poco de campaña de distintas formas, pero todos lo han hecho.

- ¿Hay algún plazo para realizar campaña?

- En este caso sería hasta este viernes (hoy) ellos podrían estar dando a conocer su campaña con las ideas que tienen para la comunidad, no hay problemas, lo que no se debe hacer es el día mismo de las elecciones, porque es la solemnidad de ir a votar como cualquier elección que se hace de

alcalde, concejal, en el fondo es el mismo sistema, están los votos, la gente tiene que venir con su carné, se anota quién vino a votar, se pasa su voto, la gente emite su preferencia, se deposita en la urna que tenemos y después se hace el conteo en una pizarra, es exactamente el mismo sistema.

Al finalizar volvió a recordar y hacer la invitación para mañana sábado 24 de septiembre en la sede comunitaria de la junta de vecinos Algarrobal, desde las 09:00 hasta las 18:00 horas.

	PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14 VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU
VIERNES 23 DE SEPTIEMBRE 2022	
08:00	Novasur Infantil
12:00	Novasur Bloque Infantil
14:00	VTV Noticias Edición Mediodía
14:35	Médicos Línea de Vida
15:30	Novasur Infantil
17:00	Música en VTV
18:30	VTV Noticias Edición PM
19:00	Sobre la Mesa Constituyente (REP)
20:55	Portavoz Noticias
21:30	VTV Noticias Edición Central
22:30	VTV Tiempo
22:35	Por Amar sin Ley, Teleserie Mexicana
23:30	Documental
00:00	VTV Noticias Media Noche
00:45	Música en VTV 2



CAMIÓN GRÚA CAMA

PARA TRANSPORTE DE VEHÍCULO
CAMIÓN GRÚA - ARRIENDO MINI EXCAVADORA

ANALIZADOR DE RED ARMÓNICOS, MEDICIÓN DE TIERRAS Y GEOELÉCTRICO
Montaje e Instalación Eléctrica A.T.B.T., Bomba Superficie y Pozo Profundo

- Postación
- Trabajos en altura máxima 18 Mts.
- Montaje Industrial
- Letreros propaganda y otros
- 2 - 7 toneladas
- Podas
- Traslado de maquinaria
- Contenedores

Certificado por



FONOS: 34 2 514471 - 34 2 512759

FREIRE 227 - SAN FELIPE



Con Novena inician hoy celebración 60 años de la Parroquia Andacollo

Hoy con la Novena comienzan a celebrar los 60 años de la **Parroquia Andacollo** ubicada en Avenida Diego de Almagro de San Felipe y que dirige el padre **Luis Felipe Vergara**.

Conversamos con **Marcela Vargas Zavali**, una de las servidoras de la parroquia, quien nos dijo que «*empezamos el viernes (hoy) con la Novena de la Virgen, porque la Parroquia Andacollo está de aniversario, va a cumplir 60 años desde su creación, entonces empieza con la Novena que es todos los días a las siete (de la tarde) y la próxima semana, el día viernes, es la vigilia de los difuntos. Y este domingo es la caravana en vehículos por la ciudad, y el 2 (de octubre) es la Fiesta Patronal, ahí es la procesión de la Virgen por el centro en que vienen los huasos, bailes chinos y toda la gente que quiere participar*», dice.

- ¿La Parroquia Andacollo tiene hartos fieles?

- Sí, tiene muchos fieles, gente de todas

partes son fieles de la Virgen.

- ¿Esta peregrinación es la tradicional por el centro?

- Sí, desde el templo a la plaza, da la vuelta y baja por Prat y llega al templo.

- ¿El recorrido principalmente dónde va a estar publicado para que los fieles sepan, por ejemplo en Facebook, en algún lado?

- Está en la página de 'Vivo con Fe', ahí está el recorrido.

- ¿El significado que tienen todas estas celebraciones para ustedes?

- Para nosotros es la fe, el amor a nuestra madre y la gente, yo creo que también su fervor a ella, porque la gente va por la Virgen, bueno por el Señor, pero somos seguidores de nuestra madre de Andacollo.

- Reiterar señora Marcela, cuándo comienzan las actividades de aniversario de los 60 años de la Parroquia Andacollo.

- Este viernes (hoy) con la iniciación de las Novenas de Andacollo. El sábado (mañana) hay prime-

ras comuniones, tenemos 50 niños que van a hacer su primera comunión. El domingo es la caravana en vehículos por la ciudad, que es como hacer la propaganda para la Fiesta de la Virgen.

- ¿Finalmente?

- El 02 de octubre tenemos la procesión, la gran fiesta... esa es la gran fiesta de la Virgen de Andacollo, a las tres de la tarde.

- ¿Ahí van con cantos, alabanzas?

- Con cantos, bailes chinos, los huasos, todo eso.

- ¿Vienen de inmediato los huasos, bailes chinos?

- Sí, todos los años, muy fieles a la Virgen.

- Haga la invitación.

- Sí, hacer la invitación a la gente que nos acompañe, que acompañe a la Virgen en su recorrido, en su fiesta, en su celebración de los 60 años.

TERMINÓ EL COMEDOR

En medio de la conversación aprovechamos de consultarle por el comedor solidario, en el sentido de saber cómo les ha ido este año, teniendo

en cuenta los tiempos difíciles que se viven, a lo que nos respondió: «*Nunca nos faltaron los recursos realmente; no hubo la colaboración de otros años, pero sí este año tuvimos los recursos para dar almuerzo durante dos meses y medio... Estuvo bien bueno*».

- ¿A cuánta gente daban almuerzos?

- Este año nos pusimos un número de personas, dimos almuerzos para 200 personas, todos los días para maximizar los recursos, porque como no era tanta cantidad tampoco, teníamos que aprovechar lo que teníamos, pero nunca nos faltó, siempre nos llegó ayuda de cualquier lado, de personas anónimas, instituciones, nos llegó la ayuda.

- ¿Se terminó el comedor?

- Ya lo paramos nosotros en esta fecha, porque ya empieza a haber un poco más de trabajo, entonces ya se da cuenta uno.

- ¿Condiciona un poco a eso?

- Sí, porque antes lo hacíamos desde junio hasta agosto, los meses más difíciles, pero en tiempo de pandemia hicimos



De izquierda a derecha Celinda Ahumada Colarte y Marcela Vargas Zavali, servidoras de la Parroquia Andacollo.

todo el año, llegamos a hacer 500 almuerzos diarios.

- Agradecer a la gente.

- Agradecer a la gente que nos colaboró, los feriantes que ellos son un pilar muy importante para nosotros en el desarrollo del comedor; a las personas anónimas, a los amigos del padre que se portaron un 7

este año para las ayudas, así es que agradecer a todas y todos que pudo cooperarnos de una u otra manera.

La Novena (del latín novem, 'nueve') es un ejercicio de devoción que se practica durante nueve días para obtener alguna gracia o pedir por una determinada intención.

ORACIÓN A SAN JUDAS TADEO

Patrón de los casos difíciles, ¡oh, gloriosísimo Apóstol San Judas Tadeo! Siervo fiel y amigo de Jesús, con el nombre del traidor que entregó a nuestro querido Maestro en manos de sus enemigos; ésta ha sido la causa de que muchos os hayan olvidado, pero la Iglesia os honra e invoca universalmente como patrón de los casos difíciles y desesperados. Rogad pro mí, que soy tan miserable y haced uso, os ruego, de ese privilegio especial a vos concedido de socorrer visible y prontamente cuando casi se ha perdido toda esperanza. Venid en mi ayuda en esta gran necesidad para que reciba los consuelos y socorros del cielo en todas mis necesidades, tribulaciones y sufrimientos, particularmente (haga aquí la súplica que desee obtener, con fe y devoción, y repita esta oración durante 9 días, prometiendo publicarla en el 8º día y por difícil e imposible, se le concederá). Y para que bendiga a Dios con vos y con todos los escogidos por toda la eternidad. Amén

D.D.



Hoy con la Novena comienza la celebración de los 60 años de la Parroquia Andacollo. La procesión de la Virgen, en tanto, tendrá lugar el próximo domingo 2 de octubre.

Haz que **te vean** a ti también

POSTULA CON TU NEGOCIO A FONDO ESPERANZA

- MICROCREDITOS
- CAPACITACIÓN
- REDES DE APOYO
- MICROSEGUROS

800 123 599 | www.fondoesperanza.cl

Bomberos alerta temporada complicada tras últimos incendios de pastizales

Preocupación existe en el Cuerpo de Bomberos de San Felipe tras los últimos incendios de pastizales ocurridos tanto en nuestra ciudad como también en la comuna de Panquehue. Y es que, con sólo horas de diferencia entre cada siniestro, desde la institución alertaron sobre una temporada complicada desde este punto de vista.

El comandante del Cuerpo de Bomberos de San Felipe, **Juan Carlos Herrera Lillo**, señaló

• **Sólo el pasado día miércoles y aún en invierno, personal de Bomberos debió concurrir a tres siniestros de carácter forestal.-**

que si ya la temporada pasada concurrían a cerca de seis incendios por día, para este año se espera que esta cifra pueda aumentar un poco más.

El primero de los siniestros que se produjo el pasado día miércoles, se registró poco antes de las 17:00 horas, cuando en el sector de La Troya en San Felipe, se dio la alerta por incendio de pastizales

cercano al camping 'Las Calabazas'. El fuego creció rápidamente ayudado también por el fuerte viento que a esa hora se dejaba sentir en el lugar.

Bomberos debió trabajar más de una hora para poder controlar el fuego que estuvo cerca de alcanzar a unas viviendas en el lugar. En este sentido, el comandante Lillo sostuvo



Incendio de pastizales en el sector de La Troya.

que fue «una tarde bien movida en la parte bomberil, empezando con el incendio de pastizales en el sector de La Troya, donde costó bastante controlar esa situación porque las máquinas estaban a una distancia entre 60 a 80 metros, se tuvo que desplegar gran cantidad de material para controlar la situación».

El comandante agregó que «luego de una hora después se pudo controlar la situación debido a la gran cantidad de vegetación seca. Afortunadamente el trabajo fue rápido, lo principal era controlar la cabeza del fuego para evitar su propagación hacia los corrales y casas del sector, y afortunadamente el trabajo fue exitoso en ese sentido».

EN PANQUEHUE

Horas más tarde, Bomberos debió concurrir a un incendio de estas mismas características en la comuna de Panquehue, emergencia en la que también el fuego estuvo muy cercano de alcanzar a unas viviendas en el sector.

En este contexto, el comandante Juan Carlos Herrera Lillo indicó que «efectivamente, pasadas las

21:00 horas se produce un incendio de pastizales a la altura del kilómetro 40 (de la ruta 60 CH) en la comuna de Panquehue, donde se desplazaron seis compañías con el apoyo de Bomberos de Catemu y Llay Llay para poder controlar esta situación que tomó mucha fuerza, en ese sector corre mucho viento y se pudo controlar y evitar que el fuego llegara a las viviendas».

Respecto de las causas que provocaron estos dos siniestros, Herrera precisó que «en el incendio de La Troya no tenemos duda de que estaban haciendo unas quemadas de pastizales y a esa hora, con el viento que corre constantemente, el fuego se les arrancó. En Panquehue es muy probable que haya sido intencional, no descartamos nada, porque un incendio de pastizales en esta fecha no tiene sentido, tampoco que se haya producido por el calor; todos estos incendios, y no lo descartamos, son provocados por terceras personas».

SAN RAFAEL

Y el tercero de estos siniestros se registró en el sector de San Rafael en nues-

tra ciudad de San Felipe.

En un principio se dio la alerta por incendio estructural, sin embargo, y afortunadamente en el contexto de la emergencia, se trató de fuego en pastizales.

«Se despachó en una primera instancia como incendio estructural, llegando las primeras dos máquinas al lugar, se trataba de un incendio de pastizales al costado de una vivienda. La persona que llamó se asustó porque el fuego tomó mucha fuerza, pastizal seco y afortunadamente se llegó rápido y se pudo controlar sin que el fuego alcanzara la vivienda», añadió Herrera.

Finalmente, el comandante de Bomberos manifestó que «nosotros estamos planteando que se viene una temporada muy difícil en la parte de pastizales, por el hecho que hay mucha vegetación seca todavía, y más aún porque la que está creciendo se va a secar en un tiempo y vamos a tener incendios de esta magnitud, si el año pasado teníamos hasta seis incendios de pastizales todos los días, yo creo que este año se nos va a complicar mucho más».



Fuego estuvo cerca de alcanzar viviendas en Panquehue.



COANIQUEM
todo por el niño quemado

CORONAS DE CARIDAD

CANASTILLOS DE NOVIOS

SALUDOS A ENFERMOS

SALUDOS RECIÉN NACIDOS

CONTÁCTENOS GRATIS AL 800 211212

O A NUESTRA OFICINA REGIONAL
SANTA ROSA 269 (INTERIOR), TELÉFONO: 76952377, LOS ANDES

NUESTROS AGRADECIMIENTOS A DIARIO  **EL TRABAJO**

Calle Manuel Rodríguez con Callejón Urquieta:

Fuego destruye totalmente una vivienda en la comuna de Santa María

Totalmente destruida por el fuego resultó un casa construida de materiales sólidos y ligeros en calle Manuel Rodríguez con Callejón Urquieta en la comuna de Santa María.

El siniestro se registró este día miércoles en la tarde y en el lugar debieron trabajar las tres compañías de Bomberos más camiones aljibes para combatir el incendio.

La información la dio a conocer el relacionador público del Cuerpo de Bomberos de esa comuna, **Diego Arancibia**, indicando que el siniestro fue a eso de las 16:00 horas: «Se registró un incendio

estructural en Calle Rodríguez con Callejón Urquieta, esto cercano a calle O'Higgins que es la principal que sube de la Municipalidad de Santa María. Al lugar concurren las tres compañías de bomberos con un total de cinco máquinas más apoyo de camiones aljibes de la municipalidad», manifestó.

Agregó que se trató de un fuego multicompartimental, en fase de libre combustión de una casa habitación de un piso, «de material mixto. No se vieron personas lesionadas de gravedad, sí se hizo presente la ambulancia SAMU para

revisar el estado de salud del propietario de la casa, siendo dado de alta en el mismo lugar, sin necesidad de traslado. No se vieron otras personas ni inmuebles afectados, ni tampoco los animales ni las mascotas del domicilio», informó.

Sobre las posibles causas del incendio, señaló que «serán investigadas por el Departamento Técnico correspondiente a Bomberos de Santa María. Consultado el dueño de casa, dice desconocerlas porque la vivienda se encontraba sin moradores al momento del incendio», concluyó.



Así quedó la casa tras el incendio. (Foto: Emergencia Santa María)



A la llegada de Bomberos el incendio se encontraba en fase de libre combustión. (Foto: Emergencia Santa María)

Te invitamos a seguir estas recomendaciones para prevenir eventuales contagios del COVID-19



Lava tus manos frecuente



Mantén una distancia física de al menos un metro



De ser posible, quédate en casa

#TodosJuntosCuidándonos

td trabajo deportivo

por Jorge Vega Oses

Trasandino jugará el sábado su último partido como anfitrión de este 2022

Por la penúltima fecha del torneo 2022 de la Segunda División Profesional, Trasandino deberá enfrentar como local a General Velásquez, en un partido que se agendó para las cuatro de la tarde de mañana sábado en el estadio Regional de Los Andes.

Pese a que los andinos ya no tienen ninguna chance de aspirar a cosas gran-

des, igual el pleito tiene cierta importancia a raíz que un resultado positivo les ayudará para que terminen el torneo por arriba de la zona media de la tabla, algo no menor si se tiene en cuenta que recién este año retornaron a la categoría de bronce del fútbol profesional chileno.

Programación fecha 21^a

Sábado 24 de septiembre

16:00 Trasandino – General Velásquez

Domingo 25 de septiembre

12:00 Lautaro de Buin – Deportes Concepción

12:00 Deportes Iberia – Independiente de Cauquenes

12:00 Rodelindo – Real San Joaquín

12:00 Limache – San Marcos

12:00 Valdivia – San Antonio Unido



Trasandino buscará un triunfo como local en su último partido de la temporada.

Tabla de Posiciones

Lugar	Ptos.
San Marcos	40
Valdivia	35

G. Velásquez	34	Iberia	24
Lautaro	29	San Antonio	23
Trasandino	28	Concepción	23
R. San Joaquín	27	Rodelindo	21
Limache	25	Independiente	18

Bairo Riveros señala que el Uní Uní irá a Calama con la ambición de sumar

Falta muy poco para que Unión San Felipe se convierta en protagonista de uno de los partidos más importantes de toda la temporada de la Primera B. En dicho

encuentro, Cobreloa podría trepar al primer lugar de la tabla si es que llega a imponerse a un equipo sanfelipeño que está obligado a sumar para no poner en ries-

go su actual posición en la tabla. «Será un encuentro muy importante para los dos; tenemos muy claro que ellos han tenido un buen segundo semestre, pero

aquí sabemos que, si recuperamos la agresividad, podremos hacer un buen partido y traernos los puntos para acá», contó el extremo **Bairo Riveros**.

El jugador que está a las puertas de su consolidación, cree que el equipo albirrojo disipará dudas solo si logran encontrar regularidad durante los 90 minutos de juego: «Creo que se ha hecho común que hagamos 45 minutos muy buenos en los primeros tiempos, pero en los segundos perdemos agresividad y no podemos cerrar bien los partidos. Tal vez hay un problema de actitud



Bairo Riveros es el jugador más desequilibrante en la ofensiva del Uní Uní.

porque caemos en un mayor cantidad de relajo después de ser puntos posibles para claros dominadores en una etapa; hemos intentado terminar segundos. Si eso no se da, pelear la opción de subir en la liguilla, es por eso que estamos más enfocados en mejorar que en el peonato por delante; el grupo entiende que debemos sacar la rival de turno», explicó.

2ª COMISARIA SAN FELIPE
DESTACAMENTOS
¿CUÁL ES TU CUADRANTE?

DESTACAMENTOS	TELEFONO UNIDAD	RECOMENDACIONES DE USO DEL FONO 133
RETÉN QUEBRADA HERRERA	342-334070	LAS 24 HORAS DEL DIA ES GRATUITO DE CUALQUIER TELEFONO 133 NÚMERO Y SÍMBOLO QUE SALVA VIDAS USALO EN CASO DE EMERGENCIAS
RETÉN PANQUEHUE	342-334077	
TENENCIA CATEMU	342-334072	
TENENCIA SANTA MARÍA	342-334075	
TENENCIA PUTAENDO	342-334065	
RETÉN LOS PATOS	342-334069	
RETÉN GUZMANES	342-334067	

PLAN CUADRANTE
SEGURIDAD PREVENTIVA
COMPROMISO DE TODOS

UN AMIGO SIEMPRE

Gentileza Diario El Trabajo

Por Gastón Fuentes / crucidokus@gmail.com

CRUCIGRAMA # 973



	Sopa tradicional	Moneda china	Sitio de algarrobos	Hermano de Papá	Existas	Parálisis	Plátano
Unipon							
Buscando a Romeo							
Personaje de Othello					Acido ribonucleico		
Derivado de Ana				Vocales líricas			
	Pacífico	Rutenio	Africano			Acree	
Escasa							
Dictadura							
		Artesa mapuche		Señores			
Ganó el Festival de Viña							
Donad							
Dirección asistida			Bolibrato en Sicilia				
Cordillera europea							
Combustible							



C	O	M	E	N	T	E
U	T	I	R	I	P	E
E	N	R	I	Q	U	E
R	E	A	N	U	D	O
A	D	I	P	I	M	B
M	O	R	O	V	I	C
A	R	C	H	I	E	
S	A	T	U	R	N	
A	R	A	M	A	T	
N	A	S	A	N	O	

Solución #972

GUÍA PROFESIONAL

Dr. SERGIO ABUAUAD ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y CIRUGIA OCULAR SAN FELIPE
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00
 Salinas 1373, 2° Piso Of. 203 Ed. El Comendador
 Fono 342512343 342912543

LOS ANDES
MIÉRCOLES (09:30 a 18:30) Y SABADO (09:00 A 12:30)
 Edificio Las Rosas - O'Higgins 640
 Fono 342421902

TECNOLOGO MEDICO OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
 TECNÓLOGO
 Exámenes de campos visuales computarizado y curva de tensión Tomografía de Coherencia Óptica
 Lunes, Martes, Jueves y Viernes de 8:30 a 17:00 horas
 FONASA - ISAPRES PARTICULAR
 Salinas 1373, 2° Piso, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fonos 342912543 - 342512343 San Felipe



especialistas en prevención

www.ist.cl

Merced 565, San Felipe Edificio IST

34 251 1457
34 259 5500



EXAMEN DE OCT TOMOGRAFIA DE COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 Edificio El Comendador
 Fono 342512343 - 342912543 San Felipe

Horóscopo

por Yolanda Sultana

- **ATENCIÓN EN SANTIAGO:** José Domingo Cañas 386 al llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
- **ATENCIÓN EN RANCAGUA:** San Martín 822 (72) 239013
- **ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR:** Agua Santa 353, Paradero 4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
- **TWITTER @yolandasultana**

 <p>AMOR: Si recurre a las mentiras estas se arrastrarán y al final todo terminará en una catástrofe. SALUD: Actúe con responsabilidad para no acrecentar sus problemas. DINERO: Está marcando el paso solo por su culpa. Necesita armarse de valor y salir a buscar trabajo. COLOR: Celeste. NÚMERO: 11.</p>	 <p>AMOR: Siempre debe respetar la independencia de la persona que esté a su lado, así como deben respetar la suya. SALUD: Tenga cuidado con el consumo de alcohol. DINERO: Salga a buscar ese trabajo, no espere que todo le llegue. COLOR: Plomo. NÚMERO: 36.</p>	 <p>AMOR: No se levante con el pie izquierdo y que esto termine por arruinar una jornada que podría ser muy fructífera en lo afectivo. SALUD: El autocontrol depende de usted. DINERO: Deje que todo se establezca un poco más en la economía. COLOR: Ámbar. NÚMERO: 20.</p>
 <p>AMOR: Cuidado con los arranques de rabia que pueden hacer naufragar una relación sin importar lo estable que esta sea. SALUD: Atraiga buenas energías a usted. DINERO: Si desvía su camino, los resultados que espera demorarán mucho más. COLOR: Rojo. NÚMERO: 4.</p>	 <p>AMOR: Puede que surja cierta confusión en su corazón, pero si lo analiza bien, este aún late muy fuerte por la persona que tiene a su lado y usted lo sabe. SALUD: Controle su irritabilidad. DINERO: De usted depende asegurar su futuro en ese trabajo. COLOR: Violeta. NÚMERO: 2.</p>	 <p>AMOR: Su corazón no está abierto del todo y esto evita que el amor nuevamente pueda llegar a su vida. SALUD: La medicina natural puede ser un buen complemento para usted. DINERO: Enfrente ese temor natural y tome el riesgo. COLOR: Marrón. NÚMERO: 9.</p>
 <p>AMOR: Su pareja necesita sentir que su relación es segura y que no se trata de un juego. SALUD: No se altere demasiado ya que esto le hace muy mal. DINERO: Debe concentrarse en su trabajo para así enfrentar cualquier obstáculo que comience a surgir. COLOR: Morado. NÚMERO: 19.</p>	 <p>AMOR: Los prejuicios pueden impedir que personas valiosas puedan llegar a su vida. SALUD: Descuidarse puede ser muy peligroso para usted. DINERO: Los proyectos nuevos deben esperar a que las cosas en la economía se asienten mucho más. COLOR: Rosado. NÚMERO: 12.</p>	 <p>AMOR: Las demás personas pueden tener diversas opiniones, pero la que más importa es la suya. SALUD: Problemas muscular, cuidado con excederse en sus fuerzas. DINERO: Reinviértese para que pueda salir del atolladero en el que está. COLOR: Magenta. NÚMERO: 22.</p>
 <p>AMOR: El amor es tan impredecible que usted no puede llegar a saber de quién puede llegar a enamorarse. SALUD: Diviértase, pero siempre siendo muy responsable. DINERO: Aproveche más sus aptitudes para ir surgiendo en lo laboral. COLOR: Celeste. NÚMERO: 14.</p>	 <p>AMOR: Todo eso que no llegó a ser, no vale la pena que forme parte de su vida actual. El destino le dirá que le tiene deparado. SALUD: Necesita un buen descanso para recuperar las energías. DINERO: Vaya ahorrando dinero, piense en el mañana. COLOR: Salmón. NÚMERO: 6.</p>	 <p>AMOR: Trate de prestar más atención a las cosas que se presentan frente a usted, ahí puede estar la persona indicada para usted. SALUD: No se acelere tanto, procure bajar la marcha un poco. DINERO: Las decisiones importantes se deben meditar y más cuando su familia depende de ello. COLOR: Calipso. NÚMERO: 23.</p>

Definidos cupos para cada asociación aconcaguina en la 'Orejona Express'



El 15 de octubre empezará a jugarse un torneo de similares características a la 'Copa de Campeones'.

La Asociación Regional de Fútbol Amateur de la Quinta Región (ARFA Quinta) definió los cupos que dispondrán las distintas asociaciones de la región para buscar al segundo representante en el próximo Nacional Centro Norte.

Como se sabe el ente rector del balompié aficionado debe encontrar al equipo que acompañará a La Higuera de La Ligua en

el evento más importante a nivel de clubes de esta zona geográfica del país.

Los cupos para las asociaciones aconcaguinas son:

Rural Llay Llay: 1
Llay Llay: 1
Catemu: 2
Panquehue: 1
Putando: 1
Rinconada: 2
San Esteban: 1
Santa María: 2

Calle Larga: 1
San Felipe: 2

Cabe destacar que las asociaciones deberán tener claro cuáles serán sus representantes antes del próximo martes 4 de octubre, fecha límite para la inscripción de los equipos y los respectivos listados de jugadores que intervendrán en el evento que comenzará a disputarse desde el sábado 15 de ese mismo mes.

Taller municipal 'Conectados' une a las Personas Mayores de Los Andes con estudiantes del Colegio Marista

La iniciativa nació bajo el alero de los programas Ciudades Amigables y Vínculos, dependientes de la Oficina de las Personas Mayores de la Municipalidad de Los Andes, para acercar a los estudiantes del Colegio Marista, específicamente a los estudiantes de sexto básico, quienes conocieron sobre gerontología y a la vez conocieron la realidad de este grupo etario, y de cómo está envejeciendo la población adulta, que, en el caso de Los Andes, es superior a las 11.000 personas.

Este taller de buenas prácticas también tenía como propósito

• Iniciativa nace de la necesidad de sensibilizar a las nuevas generaciones sobre los requerimientos de las personas mayores.-

enseñarles a los jóvenes el cómo respetar y aprender de la experiencia de las personas mayores, conocer la realidad, el cómo se adaptan con los tiempos modernos, pero por sobre todo sus derechos.

Los estudiantes llevaron a la práctica todo lo aprendido y través de un taller de 'Conectados' dirigido por la profesora de religión **Mariela Herrera**, pudieron enseñarles el uso de un teléfono inteligente, fuente de

comunicación del siglo 21.

Durante el mes de octubre las personas mayores y los estudiantes se volverán a reunir para contarles y mostrar los tipos de juegos que se usaban. Esta es una retroalimentación mutua de distintas generaciones, herramienta fundamental para fomentar el respeto a los abuelitos, quienes muchas veces no son bien tratados, no por sus pares, sino por aquellos de otras generaciones.



Estudiantes de sexto básico del Colegio Marista conocieron sobre gerontología y la realidad de los adultos mayores a través de este taller.

Municipio de San Esteban entregó materiales deportivos a talleres que se realizan en la comuna

La Municipalidad de San Esteban, a través de su Oficina de Deportes, realizó la entrega de elementos deportivos a más de veinte talleres que se realizan en la comuna, permitiendo con esto motivar a la práctica de estas disciplinas así como también apoyarlos en la renovación de sus implementos, lo que sin duda les permitirá reforzar sus habilidades.

Vale destacar que esta es la primera ocasión que se realiza este tipo de iniciativas, que implicó la entrega de materiales de muy buena calidad para que los monitores realicen sus clases. Para ello, el municipio invirtió cerca de \$6 millones.

En ese sentido, **Marco Godoy**, encargado de la Oficina de Deporte, evaluó positivamente la gestión del municipio para la adquisición de estos materiales, afirmando que «estamos contentos ya

que este año pudimos por primera vez realizar la entrega de implementación deportiva para todos los talleres, por un monto de alrededor de seis millones de pesos, en donde apoyamos a más de veinte talleres de diversas disciplinas deportivas, como tenis, crossfit, fútbol, yoga, zumba, entre otros».

En esa línea, el profesional aprovechó la instancia para agradecer el apoyo de la administración del alcalde **Christian Ortega**, quienes desde el primer minuto han ayudado y potenciado el deporte en la comuna: «Sin duda serán de gran utilidad para todas y todos quienes participan de estas instancias, pues les permitirá contar con implementos de primer nivel y renovar sus equipamientos. Con esto seguimos fortaleciendo la red deportiva de la comuna y generando diversas iniciativas que fomenten la práctica de diversas disciplinas», afirmó.



Más de veinte talleres que se realizan en San Esteban se vieron beneficiados con la entrega de implementos deportivos.